



*“Pero algo más me viene a la memoria, lo cual me llena de esperanza:
El gran amor del Señor nunca se acaba, y su compasión jamás se agota.”*

– Lamentaciones 3:21-22, NVI

Peticiones de Oración

Fundación de dos nuevos centros de estudio en ciudades no alcanzadas.

IV Congreso de MINTS Centroamérica a realizarse en Guatemala durante el mes de Enero 2020.

Elección de la nueva Junta Ministerial para el período 2019-2021. Orar por los candidatos y las funciones que deberán ejercer.

Próximas Actividades

Dic 07– Inicia Curso de Homilética en cantón Ateos.

Dic 14– Cuarta Reunión de Coordinadores de SIMES del Año 2019 en Santa Ana.

Dic 14– Inicia Curso de Plantación de Iglesias en Lourdes, Colón.

Dic 17– Finaliza Curso de Psicología Pastoral en Santa Ana.

Dic 20– Finaliza Curso de Liderazgo Espiritual en Ahuachapán.

Dic 21– Inicia Curso de Teología Propia en Santa Ana.

Lamentaciones es un antiguo poema llamado *canto fúnebre* que tanto la tradición judía como la cristiana lo han atribuido al profeta Jeremías. Obviamente fue escrito durante o después del año 587 a. C. cuando Jerusalén fue sitiada y su templo fue destruido. En este libro se nos informa la situación vivida después de aquella abrumadora catástrofe: la ciudad es como una viuda, privada de su esposo y de sus hijos. No tiene amigos ni quien la defienda, no tiene consuelo ni tiene auxilio, tampoco esperanza. El profeta Jeremías utiliza dos palabras: *amor* y *compasión*; ambas se refieren al pacto de Dios con Israel y expresan su fidelidad a ese pacto. Esta es la esencia que el profeta invita a recordar y es lo que le trae esperanza. A su alrededor solo hay devastación total. En su interior encuentra duda, temor y dolor. Solo la certeza de la fidelidad de Dios al pacto puede darle seguridad. Esto es igualmente aplicable para nosotros: pensar en *nosotros* mismos y en nuestros sufrimientos solo trae desesperación; por el contrario, pensar en nuestro *Dios* y en su fidelidad renueva la esperanza. Por el *amor* de Dios hemos sido incluidos en el pueblo del pacto y por su fiel *compasión* gozamos de esta bendición. Durante el mes de Noviembre comprobamos el amor y la compasión de Dios a través de nuestra labor ministerial. La educación teológica, de hecho, es un reflejo del deseo de Dios hacia sus hijos para que conozcan su Palabra sistemáticamente con el fin de aplicarla en sus vidas y en sus ministerios. Este mes realizamos muchas actividades y recibimos buenas noticias por las cuales agradecer al Señor. ¡Él nos ama y nos cuida!

Iniciamos el mes con una buena noticia. El Sábado 02 viajé a la ciudad de Metapán para inaugurar un nuevo centro de estudios de MINTS en esa ciudad denominado Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM) que estará coordinado por el pastor Eduardo Pulín. Este mismo día dicté la primera de tres conferencias que se ofrecerán del curso Introducción a la Biblia. Fue una jornada muy provechosa de tres horas de conferencia. El grupo de estudio está integrado por dieciséis estudiantes. Este es el segundo nuevo centro de estudios fundado este año y seguimos avanzando. El día Viernes 08 viajé a la ciudad de Ahuachapán para iniciar el curso de Liderazgo Espiritual en el Centro Teológico Reformado (CENTRA). Dicté la primera de dos conferencias que se ofrecerán en este curso. Fue una jornada de cuatro horas de clase en la que se expuso los principios y la filosofía del liderazgo bíblico. El grupo sigue constante con catorce estudiantes; muchos de ellos esperan graduarse el próximo año. El día Sábado 09 se realizó la segunda conferencia del curso Libro de Daniel en el Centro Teológico Misionero Bethel (CETMIB) en Lourdes. Estuvo presente el pastor Pedro Alfaro, profesor asistente de SIMES, quien expuso tres horas de clase en las que se estudiaron los capítulos ocho al doce de este libro con un énfasis en el método histórico-gramatical. El grupo sigue avanzando con la ausencia de algunos estudiantes.

La segunda semana inició con una noticia dolorosa. El primer nieto de mi pastor murió a los trece meses de edad. Había nacido con varias complicaciones de salud y después de un largo proceso médico murió el día Martes 12 en el Hospital Nacional de Niños en San Salvador. Junto a los ancianos de la iglesia estuve apoyando todas las actividades del funeral para llevar consuelo a la familia pastoral en este difícil suceso. El Decano Académico de MINTS Centroamérica, también envió sus condolencias y me autorizó acompañar a mi pastor en lo que fuera necesario durante los días de duelo. Este mismo día por la noche, se realizó la segunda conferencia del curso Psicología Pastoral en Instituto Bíblico Oasis (IBO) en Santa Ana. Estuvo presente el Lic. Mario Corleto, profesor asistente de SIMES, quien expuso las etapas del desarrollo humano, aprendizaje y memoria, y la función de la percepción. Fue una jornada de tres horas de clase a la que asistieron todos los estudiantes. El grupo se mantiene con doce personas. El día Sábado 16 viajé a la ciudad de Santa Ana para dictar la segunda conferencia del curso Hermenéutica Bíblica en el Seminario Bíblico y Teológico Gracia y Verdad (SEBIT). Fue una jornada de tres horas de conferencia en las que se expuso en forma



práctica la aplicación del círculo hermenéutico para la interpretación bíblica. El grupo de doce estudiantes sigue avanzando muy animado y consolidado. Se espera que todos puedan estar listos para graduarse del nivel Diplomado el próximo año.

Durante la tercera semana dediqué tiempo para calificar las tareas de algunos cursos que finalizaron recientemente; estos son: Historia de la Iglesia Post-Reforma (Santa Ana) y Apologética Introdutoria (Santa Ana). Muchos estudiantes finalizan sus tareas con dificultad en esta época del año debido a que en muchos trabajos se incrementan las labores por el cierre anual; sin embargo, les animamos y reconocemos su esfuerzo. El día Martes 19 llegó al país procedente de Canadá, el Rev. José Ramírez, Decano Académico de MINTS Centroamérica en una visita oficial para atender varios asuntos académicos y ministeriales. Siempre es un gusto poder recibirle y servir juntos a Dios. Ese mismo día viajé a la ciudad de Metapán para dictar la segunda conferencia del curso Introducción a la Biblia en el Seminario Teológico Congregacional (SETCOM). Fue una jornada de tres horas de clase en las que se expuso varios atributos esenciales de las Escrituras: revelación, inspiración, autoridad, suficiencia, interpretación, canon. El grupo está integrado por pastores y líderes que muestran mucho interés al estudio. El día Sábado 23 atendimos dos actividades importantes. Por la mañana, viajé junto al Rev. José Ramírez hacia la ciudad de Ahuachapán para participar como expositores en la conferencia “Fundamentos de la Adoración Bíblica” organizada anualmente por los estudiantes del Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). Esta es la segunda edición de esta actividad que tiene como propósito presentar los programas académicos de MINTS a pastores y líderes de esa ciudad. Por la tarde, viajé a Santa Ana para acompañar al Rev. José Ramírez en el acto de Graduación de la segunda promoción de Bachilleres en Estudios Teológicos bajo el convenio de MINTS-CA y Escuela Cristiana Oasis (ECO). Fueron dieciséis jóvenes graduados y se me concedió la oportunidad de entregar el reconocimiento especial al mejor estudiante del grupo. El convenio está permitiendo que nuevas generaciones sean expuestos a las Escrituras.

Durante la última semana hubo varias actividades académicas en centros de estudio. El día Martes 26 viajé nuevamente a la ciudad de Metapán para dictar la tercera conferencia del curso Introducción a la Biblia en el Seminario Teológico Congregacional (SETCOM). Fue una jornada de tres horas en las que se expuso un panorama general de los libros de la Biblia. Este mismo día, se realizó la tercera conferencia del curso Psicología Pastoral en Instituto Bíblico Oasis (IBO) en Santa Ana. Ahí estuvo presente el Lic. Mario Corleto, profesor asistente de SIMES, quien expuso tres horas de clase en las que se abordó el enfoque pastoral de las emociones y la personalidad. El día Jueves 28 regresó a Canadá el Rev. José Ramírez después de una provechosa gira de actividades académicas y ministeriales. Personalmente, fui edificado en todas las actividades que participamos juntos. Oramos para que Dios bendiga su ministerio. El día Sábado 30 finalicé el mes atendiendo una invitación al Servicio de Acción de Gracias de Iglesia Bautista Gracia y Verdad en Santa Ana, donde funciona un centro de estudios de SIMES. El pastor Luis Moreno y los oficiales de la iglesia invitaron a mi familia a acompañarles. Asistí junto a mi esposa y mi hijo. Fue un tiempo de edificación y convivencia espiritual. ¡Siempre hay motivos para agradecer al Señor!

Agradezco a Dios por su amor y compasión. Él nos ha permitido finalizar este mes y tenemos muchas razones para estar agradecidos. Agradezco a todos los hermanos y hermanas que sostienen este ministerio con sus constantes oraciones y sus aportes financieros. Les invitamos a seguir apoyando nuestra labor ministerial para seguir compartiendo la sana doctrina a través de la formación teológica en El Salvador.

¡A Dios sea la Gloria!

Lic. Marvin Argumedo

Director Nacional SIMES

Más Información: (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | simes.contacto@gmail.com

www.simesvirtual.jimdo.com

